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Отвечает 
Надежда Толмачёва:
— Прежде всего, не надо 

впадать в панику. Мошенники 
специально давят на эмоции 
и чувства, чтобы заполучить 
ваши личные данные или 
деньги. Поддаваться на та-
кие уловки нельзя, какие бы 
ужасы вам ни рассказывали. 
Настоящие полицейские не 
ведут опросы, допросы и дру-
гие следственные действия 
по телефону, так как для этого 
требуется оформить протокол, 
а заочный разговор не имеет 
юридической силы. Сотрудни-

ки правоохранительных орга-
нов приглашают людей в от-
деление, присылают повестки 
либо приходят домой лично 
в форме и с удостоверением. 
Другие варианты исключены.

Со службой безопасности 
банка немного сложнее, но 
тоже всё понятно. Банк никог-
да не просит сказать пин-код от 
карточки или из СМС-сообще-
ния. Реальному сотруднику до-
статочно знать, подтверждае те 
вы операцию или нет. Никаких 
персональных данных и тем 
более в режиме «срочно, а ина-

че случится страшное» ему не 
требуется. Если подозреваете, 
что звонит мошенник, попро-
сите назвать последние четыре 
цифры своей банковской кар-
ты. Как правило, преступни-
ки его не знают, поэтому сами 
просят продиктовать номер 
целиком. Ещё служба безопас-
ности банка никогда не при-
влекает клиентов к поиску не-
честных сотрудников. Также на 
вас не могут наложить никаких 
штрафов, кроме уже указанных 
в договоре услуг. Во избежание 
кражи денег ни в коем случае 
не говорите никому коды из 

СМС-сообщений, трёхзначный 
код на обратной стороне кар-
ты, свои паспортные данные, 
ПИН-код карты и логин, пароль 
от личного кабинета. Если же 
сомнения остались, положите 

трубку и сами позвоните в банк 
по номеру, указанному на об-
ратной стороне карточки, для 
уточнения деталей операции.

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА 

НАДЕЖДЫ ТОЛМАЧЁВОЙ

ВОПРОС ДЕПУТАТУ

Как по телефону отличить мошенника 
от настоящего сотрудника полиции или банка?

ТАКАЯ РАБОТА
В СВОЙ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК НА НАШИ 
ВОПРОСЫ ОТВЕТИЛ НАЧАЛЬНИК ОТДЕЛА МВД РОССИИ 
ПО МЕЩАНСКОМУ РАЙОНУ Г. МОСКВЫ ПОДПОЛКОВНИК 
ПОЛИЦИИ НИКИТА АГЕЕВ.

—  10  ноября  в  России  отмечается 
День  сотрудника  органов  внутренних 
дел.  Как  вы  оцениваете  работу  сотруд-
ников полиции нашего района?

— Криминогенная обстанов-
ка в Мещанском районе улучшается. 
В этом году на 13 % сократилось общее 
количество зарегистрированных пре-
ступлений, при этом число расследо-
ванных и направленных в суд уголов-
ных дел выросло. Особое внимание мы 
уделяем раскрытию и расследованию 
преступлений против личности и соб-
ственности; преступлений, связанных 
с использованием информационных 
технологий и в сфере компьютерной 
информации; хищений денежных 
средств, совершённых дистанционно; 
преступлений, связанных с незакон-
ным оборотом наркотических и пси-
хотропных веществ. В подразделении 
работает слаженный и профессиональ-
ный коллектив, который достойно вы-
полняет свои обязанности.

—  Сейчас  много  преступлений  со-
вершается  онлайн.  Расскажите  о  стра-
тегиях  и  мерах,  которые  применяют-
ся  для  борьбы  с  киберпреступностью, 
а также о проблемах и сложностях, с ко-
торыми полицейским приходится стал-
киваться во время расследования дела.

— Действительно, в последние годы 
мы столкнулись с увеличением числа 
киберпреступлений. В частности, речь 
идёт о телефонном мошенничестве. Эта 
категория преступлений имеет особую 
общественную опасность, так как зача-
стую потерпевшими становятся пенсио-
неры, которые отдают свои сбережения 
и даже иногда влезают в долги. Мы уси-
лили контроль за работой по раскрытию 
таких дел. Расследование дистанцион-
ных хищений проводится в основном 
следователями, включёнными в состав 
постоянно действующей специализи-
рованной следственно-оперативной 
группы. Участковые полицейские еже-
дневно проводят профилактические об-

ходы административных участков, где 
одной из основных задач стоит преду-
преждение жителей района о видах 
мошенничества в его различных прояв-
лениях; также они размещают памятки 
о соблюдении мер безопасности в целях 
предупреждения фактов дистанционно-
го мошенничества на информационных 
стендах района.

—  Ещё одна большая проблема — рас-
пространение наркотиков. Ими, как пра-
вило, активно интересуются подростки 
и  молодёжь.  Какая  профилактическая 
работа  сегодня  ведётся  в  этом  направ-
лении?

— С несовершеннолетними ведёт-
ся огромная профилактическая работа. 
В этом нам помогают общественные 
организации и комиссия по делам не-
совершеннолетних и защите их прав. 
На постоянной основе идут профилак-
тические беседы с детьми в образо-
вательных организациях, системати-
чески личный состав ОМВД проводит 
оперативно-профилактические ме-
роприятия по выявлению притонов, 
где осуществляются сбыт, хранение 
и употребление наркотических средств 
и психотропных веществ, а также лиц, 
вовлекающих детей в незаконный обо-
рот наркотиков.

—  Как  ваш  отдел  использует  совре-
менные  технологии  для  розыска  пре-
ступников?  Оказалась  ли  действенной 
система видеонаблюдения в Москве?

— Благодаря использованию систе-
мы «Безопасный город», сотрудники 
смогли в этом году раскрыть 47 престу-
плений. С помощью камер полицей-
ские Мещанского района могут решать 
целый ряд важных задач: обеспечение 
охраны общественного порядка и безо-
пасности, профилактика, недопущение 
и пресечение административных пра-
вонарушений в общественных местах, 
выявление и задержание лиц в розы-
ске, противодействие незаконной ми-

грации, антитеррористическая защи-
щённость объектов особой важности, 
жизнеобеспечения и мест с массовым 
пребыванием граждан.

—  Что мотивирует сотрудников по-
лиции хорошо исполнять свои обязанно-
сти? Ведь их работа тяжёлая и опасная.

— Сотрудник полиции олицетво-
ряет закон! Работа здесь — это призва-
ние. Но мотивация у каждого челове-
ка своя. Кто-то мечтает о том, чтобы 
помогать людям, кто-то видит в по-
лиции хорошую стабильную работу, 
кто-то — возможность для карьерного 
роста. Быть полицейским — это боль-
шая ответственность. Сегодня вся наша 
работа находится под постоянным 
вниманием общественности и каждую 
минуту требует от сотрудников прояв-
ления самых лучших человеческих ка-
честв: честности, порядочности, жела-
ния и готовности прийти на помощь. 
Важно не очерстветь по отношению 
к людям, а стараться работать с пол-
ной отдачей и относиться к чужой беде 
как к своей. Именно такие сотрудники, 

беззаветно преданные своему делу, слу-
жат в нашем подразделении.

Граждан, которые желают стать со-
трудниками органов внутренних дел, 
мы приглашаем в группу по работе 
с личным составом отдела. Там расска-
жут о всех этапах отбора на службу.

—  И в заключение, может быть, ска-
жете  несколько  слов  гражданам  нашего 
района?

— Я прошу вас быть бдительны-
ми, внимательными и не поддаваться 
на уловки мошенников. Любой человек, 
независимо от возраста, места житель-
ства и размера дохода, если будет прене-
брегать правилами безопасности, может 
стать жертвой преступников. В случае 
когда вы или ваши близкие оказались 
свидетелями нарушения закона либо 
потерпевшими, обязательно сообщите 
о ситуации по телефону 102 (с мобиль-
ного 112) или обратитесь в ОМВД России 
по Мещанскому району города Москвы. 
Адрес: ул. Сретенка, 11.

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА НИКИТЫ АГЕЕВА
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АРМИЯ ДОБРА
Специальная военная операция, которой 24 февраля исполнится два года, 
объединила россиян. Люди помогают военным, заботятся о жителях но-
вых регионов, отправляют, а иногда и сами отвозят, гуманитарную по-
мощь, берут под опеку бездомных животных и зоопарки. По всей стране 
работает армия добра — сплочённая, сильная и неутомимая, старатель-
но кующая победу в тылу. Жители Мещанки, это в том числе и о вас!

В Мещанском  районе  уже  полгода 
действует  акция  «Подари  тепло  де-
тям».  Её  придумали  и  организовали 
местные  депутаты  Кристина  Самсо-
ненко  и  Наталья  Домрачева,  которые 
сами,  будучи  матерями,  понимают, 
как много  надо малышу  в  первые  три 
года жизни.

—  Пледы, пинетки, распашонки, пе-
лёнки, памперсы, шапочки, бутылочки, 
соски…  Во  всех  этих  товарах  малыши 
остро  нуждаются.  Родители  не  всегда 
могут  полностью  обеспечить  новоро-
ждённого,  потому  что  есть  проблемы 
с работой, деньгами, да даже в магазин 
элементарно  иногда  тяжело  выбрать-
ся из‑за ежедневных обстрелов и бомбё-
жек,  —  говорит  Кристина.  — А у неко-
торых детей вообще родителей нет. 
Кто о них позаботится?

Собранные  вещи  ждут  отправки 
в Центре  детства им.  Сергия  Радонеж-
ского.  Их  приносят  не  только  жители 
Мещанского  района,  но  периодически 
и  из  соседних,  где  тоже  знают про  ор-
ганизованную  акцию.  Часто  приносят 
вещи,  сделанные  собственными  рука-
ми, связанные или сшитые — рукодель-
ниц в России всегда хватало.

Ещё  одно  направление  помощи  де-
путатов  —  поддержка  раненых  бойцов. 
В госпиталь им. Бурденко,  где лечат на-
ших защитников, периодически наведы-
вается подбадривающий женский отряд: 
Надежда  Толмачёва,  Кристина  Самсо-
ненко,  Наталья  Домрачева  и  Эльвира 
Судравская — жительница  района,  сама 

пережившая  войну. Они приносят  воен-
ным книги, фрукты и игрушки-талисма-
ны с эффектом массажа, чтобы мужчины 
скорее  выздоравливали.  Эльвира  Пав-
ловна  лично  раздаёт  подарки,  которые 
де лает своими руками. Говорит, что бой-
цам они очень нравятся.

Депутат и радиоведущий Александр 
Бордик приезжает в составе агитбригад 
в зону СВО и госпитали поддержать бой-
цов. Только за последние полгода он был 
там дважды.

—  Ни у кого из нашей команды не воз-
никает  вопрос:  зачем?  Каждый  остро 
чувствует  необходимость  поддержать 
бойцов. Вопрос возникал другой: нужно ли 
это  сейчас  пацанам?  Но  уже  спустя  не-
сколько минут после начала выступления 
становится  понятно,  что  очень  нужно. 
После  каждого  концерта  к  нам  подхо-
дили  ребята,  жали  руки  и  благодарили 
за то, что мы «сделали их день». Они вы-
полняют  сложнейшую  и  крайне  важную 
для  нас  всех  задачу.  И  иногда  им  нужно 
отдохнуть. А мы, со своей стороны, ста-
раемся  сделать  этот  отдых  чуть  луч-
ше, — говорит Александр.

И это далеко не вся помощь, которая 
идёт  в Донбасс из Мещанского  района. 
Плетутся  масксети,  закупаются  допол-
нительные оружие, дроны и обмундиро-
вание, собираются посылки с продукта-
ми и тёплой одеждой — только так, всем 
миром,  мы  можем  приблизить  новую 
великую Победу.

ФОТО ИЗ ТЕЛЕГРАМ-КАНАЛОВ ДЕПУТАТОВ

Надо быть неравнодушным. Тог-
да и душа здоровее станет, и об-
щество. Неравнодушие — это 
про активность, добро, это про 
здесь и сейчас, потому что оно 
не может быть отложенного 
действия.

Я живу  в Мещанском  районе 
почти 40 лет, здесь взрослели мои 
родители, выросли дети и теперь 
подрастает  внучка.  Это  моя  ма-
лая  родина.  А  как  нормальный 
человек  относится  к  Родине? 
Правильно,  с  любовью  и  трепе-
том, т. е. неравнодушно.

Уже почти три месяца я гуляю 
по улицам Мещанки с конкретной 
целью: смотрю, всё ли здесь нахо-
дится  в  чистоте  и  порядке.  Если 
вижу  недочёт,  обращаю  на  него 
внимание властей и служб. К сча-
стью, они идут навстречу такому 
народному  контролю.  Видели  за-
мусоренный  «островок»  напро-
тив мечети? Бардак убрали! Пом-
ните  провалившийся  асфальт  на 
Олимпийском проспекте, 10, к. 2? 
Проблему  устранили!  Нуждались 
в зебре перед детской поликлини-
кой на  ул.  Гиляровского? Прини-
майте работу!

Кому-то такие вещи покажут-
ся  незначительными  —  мне  бы, 
мол,  ваши  проблемы!  —  а  я  не 
соглашусь с подобным мнением. 
Благополучие  и  красота  любого 
района состоит из больших и ма-
леньких деталей пазла. Согласи-
тесь, если в картине не будет хва-
тать  нескольких  элементов,  то 
полностью  собранной  её  никак 
не назовёшь.

Но  знаете,  что  меня  радует? 
За  последнее  время  Мещанский 
район стал намного чище и акку-
ратнее. Во многом благодаря жи-
телям. Неравнодушным жителям.

Екатерина Нужина, обще-

ственный советник, житель-

ница Мещанского района

НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ

НАДО БЫТЬ 
НЕРАВНО- 

ДУШНЫМ
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НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ
СТАТЬ ОБЩЕСТВЕННЫМ СОВЕТНИКОМ СЕГОДНЯ МОЖЕТ 
ЛЮБОЙ ЖИТЕЛЬ МОСКВЫ. ГЛАВНОЕ ТРЕБОВАНИЕ К ТАКИМ 
ЛЮДЯМ — БЫТЬ СОЦИАЛЬНО АКТИВНЫМИ, Т. Е. ПРОЯВЛЯТЬ 
СВОИ ЛУЧШИЕ ГРАЖДАНСКИЕ КАЧЕСТВА: НЕРАВНОДУШИЕ, 
ЗДОРОВЫЙ ИНТЕРЕС, СТРЕМЛЕНИЕ К  ЛУЧШЕМУ, СПРА-
ВЕДЛИВОСТЬ, ЗАКОНОПОСЛУШНОСТЬ И  ПРАКТИЧНОСТЬ. 
ЭНЕРГИЧНОСТЬ ТОЖЕ НЕ ПОМЕШАЕТ, ВЕДЬ ТАКАЯ РАБОТА 
ОТНИМАЕТ МНОГО ВРЕМЕНИ И  СИЛ, КОТОРЫЕ, ВПРОЧЕМ, 
КОМПЕНСИРУЮТСЯ УДОВЛЕТВОРЕНИЕМ ОТ ПОЛУЧЕННОГО 
РЕЗУЛЬТАТА.

Общественные советники — это 
люди, добровольно контролирующие 
работу органов исполнительной власти, 
посредники между обычными жителями 
и государственными структурами. Де-
сять лет назад, 24 декабря 2013 года, мэр 
Москвы Сергей Собянин утвердил поло-
жение о содействии развитию форм об-
щественного контроля деятельности ор-
ганов исполнительной власти Москвы. 
С тех пор столичные чиновники находят-
ся под контролем не только государства, 
но и народа.

Сегодня в штате общественных со-
ветников Мещанского района официа
льно состоят 259 человек, каждый из ко-
торых вносит свою лепту в развитие 
наших дворов, муниципального округа 
и страны в целом. С каждым активистом 
заключено официальное соглашение 
о сотрудничестве. Председателем Совета 
общественных советников Мещанского 
района является депутат Совета депута-
тов муниципального округа Мещанский 
Александр Каракуц.

Я МОГУ, ТЫ МОЖЕШЬ, МЫ МОЖЕМ!
У общественных советников доста-

точно большой список рычагов контроля 
власти и сотрудничества с ней. Так, каж-
дый из них вправе проводить публичные 
слушания, экспертизу проектов норма-
тивноправовых актов Москвы, семина-
ры, форумы, круглые столы, совещания, 
опросы общественного мнения и встре-
чи населения с представителями орга-
нов исполнительной власти и членами 
Правительства Москвы.

Общественники Мещанского района 
собираются на круглых столах с главой 
управы и представителями органов ис-
полнительной власти. В 2023 году таких 
встреч было четыре. На каждой подни-
мались вопросы, напрямую связанные 
с благополучием жителей.

—  В  нашем  доме  сейчас  идёт  капи-
тальный ремонт систем водоснабжения 
и  фасада.  В  какой‑то  момент жителей 
практически перестали оповещать, ког-

да  и  на  какое  время  рабочие  отключат 
воду или начнут мыть фасад. Мы узна-
вали  об  этом  за пару минут до начала, 
хотя положено предупреждать минимум 
за  сутки, — рассказывает обществен-
ный советник Лидия Касаткина. — Я об-
ратилась  за  помощью  в  управу,  её  пред-
ставители  провели  беседу  с  рабочими, 
и проблема решилась. Однако,  как толь-
ко  по  инициативе  председателя  совета 
дома  бригаду  поменяли,  всё  началось 
сначала.  Пришлось  опять  обращать-
ся  в  управу.  Замкнутый  круг.  Тут  нуж-
но  решать  ситуацию  по‑другому,  более 
централизованно. Может  быть,  стоит 
сделать  общедомовой  чат  с  представи-
телями власти и подрядными организа-
циями?

Активисты всегда посещают обще-
ственные мероприятия, будь то возло-
жение цветов или субботник. Зачастую 

они сами проявляют инициативу, выхо-
дя к представителям власти с предложе
ниями и идеями.

Не менее активно общественные 
советники участвуют и в тематических 
всероссийских конкурсах. Работы Тимо-
фея Данько, Натальи Борычевой, Лидии 
Касаткиной и Елены Блохиной, связан-
ные с благоустройством дворов, уже 
стали одними из лучших в ЦАО, Москве 
и России.

Среди активистов много пенсионе-
ров, посвящающих своё свободное время 
волонтёрской работе. Проект «Чистый 
берег Ейского лимана», запущенный 
в 2019 году, придумали Шахиста Мир-
касымова, Наталия Лилеева, Тамара 
Архипова, Людмила Тарасова и Ольга 
Стрелецкая. Каждый год «серебряные» 
волонтёры ездят в Краснодарский край 
убирать мусор с берегов Ейского лимана. 
В проект активно включилась молодёжь, 
которая помогает физически и инфор-
мационно.

ПРИМИТЕ С БЛАГОДАРНОСТЬЮ!
Что активисты получают взамен, 

ведь любой труд должен вознаграждать-
ся? Как правило, общественные совет-
ники получают приглашения на закры-
тые мероприятия в районе и билеты 
на концерты. В этом году они посетили 
творческие встречи в ЦДРА, патриоти-
ческие концерты, фестиваль скандина-
вской ходьбы, культурноисторический 
квиз, побывали на вручении ежегодной 
премии «Общественное признание», от-
крытии Московского урбанистического 
форума и рокконцерте — всего на 21 ме-
роприятии.

Ещё один вид поощрения обще-
ственников — это возможность разви-
ваться и просвещаться. Их приглашают 
на бесплатные экскурсии и круглые сто-
лы.

КАК СТАТЬ ОБЩЕСТВЕННЫМ 
СОВЕТНИКОМ

По словам Александра Каракуца, 
чтобы стать общественным советни-
ком, достаточно подать заявку на сай-
те mossovetnik.ru или в управу района, 
а также пройти собеседование. Предва-
рительно можно ознакомиться с глав-
ным документом активистов — Поло-
жением о содействии развитию форм 
общественного контроля за деятельно-
стью органов исполнительной власти 
города Москвы.

ФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИ
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ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРТЕЛЬ
НОЙ КОМИССИИ РОССИИ 
ИСПОЛНИЛОСЬ 30 ЛЕТ. ПРО
ДЕЛАВ БОЛЬШОЙ ПУТЬ СТА
НОВЛЕНИЯ, СЕГОДНЯ ЦИК 
СТАЛА ВПОЛНЕ ДИНАМИЧ
НОЙ СИСТЕМОЙ, ШАГАЮ
ЩЕЙ В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ.

12 декабря 1993 года в России 
прошли беспрецедентные по масшта-
бу и значению выборы. Жители нашей 
страны голосовали за кандидатов в де-
путаты Государственной Думы, опреде-
ляли членов Совета Федерации и реша-
ли судьбу проекта новой Конституции. 
Чтобы организовать весь процесс, 
от идеи до подведения итогов, требо-
валось много сил, большая команда 
и синхронизация шагов. Всё это пред-
стояло сделать Центральной избира-
тельной комиссии.

Указ о её формировании для выбо-
ров в Госдуму первый президент России 
Борис Ельцин подписал 24 сентября 
1993 года. Несмотря на то, что ЦИК ра-
ботала практически на общественных 
началах, её сотрудники за два с полови-
ной месяца успели создать норматив-
ную базу, обучить сотни тысяч членов 
комиссий и подготовить все нужные 
документы.

Получив прекрасный результат, 
Борис Ельцин 20 декабря 1993 года под-
писывает новый указ — о создании по-
стоянно действующей и независимой 
от других государственных органов Цен-
тральной избирательной комиссии Рос-
сийской Федерации. В бюджете страны 
для выборов теперь предусматривался 
отдельный пункт.

За 30 лет работы ЦИК провела 
больше 20 федеральных изби-
рательных кампаний, сотни 
тысяч кампаний региональ-
ного и местного уровней, 
а также общероссийское го-
лосование по вопросу одобре-
ния изменений в Конститу-
цию Российской Федерации.

За три десятилетия жизни Цен-
тризбирком выработал ряд базо-
вых принципов, на которых сегодня 
строится вся система. Это свобода 
волеизъявления, безопасность и тай-
на голосования, чёткий и открытый 
подсчёт голосов. Вместе с тем ЦИК 
пос тоянно развивается, регулярно 
внедряя в свою работу возможности 
современных технологий. Теперь с по-
мощью системы «Мобильный избира-
тель» исполнить свой гражданский 
долг россиянам стало намного проще.

—  Мне  очень  нравится,  что  избир-
ком заботится о людях. Если раньше, ког-
да ты во время выборов находился далеко 
от  своего избирательного  участка,  про-
голосовать  было  весьма  проблематич-
но,  то  сегодня  расстояния  не  препят-
ствие,  — поделился мнением депутат 
Совета депутатов Алексей Ретеюм.

В территориальную избирательную 
комиссию Мещанского района сегодня 
входит 14 человек с правом решающего 
голоса. Это представители политических 
партий, общественных движений и Мо-

сковской федерации профсоюзов. Пред-
седателем ТИК является представитель 
комиссии предыдущего состава Денис 
Кузнецов. ТИК объединяет 12 участковых 
избирательных комиссий.

В марте 2024 года Россия выберет 
себе президента. Независимо от того, 
какие кандидаты будут выдвинуты 
и кто победит, членам избирательных 
комиссий всех уровней предстоит проде-
лать огромную работу. И выполнена она 
будет достойно.

ФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИ
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АЛЕКСАНДР БОРДИК: «МНЕ ПЫТАЛИСЬ 
ДОКАЗАТЬ, ЧТО ВОДА МОЖЕТ ТЕЧЬ ВВЕРХ!»

ЧТО ТАКОЕ КДНиЗП?

АЛЕКСАНДРА БОРДИКА ЖИТЕЛИ ЛЮБЯТ НЕ ТОЛЬКО ЗА ИС‑
ПОЛНЕННЫЕ ОБЕЩАНИЯ, УМЕНИЕ НАЙТИ ВЫХОД ИЗ СЛОЖ‑
НЫХ СИТУАЦИЙ И  ИСКРЕННЕЕ ПЕРЕЖИВАНИЕ О  ЛЮДЯХ. 
ЕГО ПОСТЫ В СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ ЧИТАЮТ КАК РАССКАЗЫ: 
ОНИ ДУШЕВНЫЕ И  НАПИСАНЫ ПРОСТЫМ ЯЗЫКОМ. САМ 
АЛЕКСАНДР СЧИТАЕТ, ЧТО ПО‑ДРУГОМУ НЕЛЬЗЯ, ВЕДЬ ВСЯ 
ЕГО РАБОТА, В  КАКОЙ  БЫ ФОРМЕ ОНА НИ  ВЫРАЖАЛАСЬ, 
НАПРАВЛЕНА НА ПОМОЩЬ ДРУГИМ.

—  Что самое важное в работе 
депутата? Какие качества характера 
для неё требуются?

— Как бы это странно ни звучало, 
но главное — это холодный рассудок. 
Поясню. В любой проблемной ситуации 
всегда есть две стороны, и если при-

шедший к тебе с жалобой человек сразу 
и безусловно вызовет сочувствие, то дру-

гую сторону этого конфликта ты авто-

матически начинаешь воспринимать 
как оппонента. А это не всегда оппонент. 
Иногда это человек со своей правдой 
и своим взглядом, которые тоже нужно 
учитывать. Допустим, в вашем дворе хо-

тят увеличить тротуар за счёт парковки 
и просят вас помочь. Кто в этой ситуации 
прав? И у той, и у другой стороны найдут-

ся бесспорные доводы. Вот тут‑то и при-

годится холодный рассудок, чтобы найти 
компромисс. Ведь работа депутата в пер-

вую очередь — это делать жизнь людей 
лучше. По возможности всех.

—  Были  ли  очень  сложные  задачи 
от жителей, которые удалось решить?

— Помните, как у Булгакова: «Самое 
главное событие в вашей жизни у вас 
впереди!». С задачами та же история. 
Они кажутся сложными только в начале 
пути. А потом смотришь на результат 
и думаешь: «Да не так уж и сложно было». 
Детская площадка на Большой Переяс-

лавской, 52 / 55. Говорили, что не полу-

чится. Что нет в проекте. Что планами 
не предусмотрено. И вот, спустя год, 
и в планах появилось, и проект попра-

вили, и получилось. Было бы желание. 
Сейчас так же говорят про парковку 
со стороны ТТК возле д. 66 по Сущёв-

скому Валу, о которой просят жители. 
И про систему водоотведения во дворе 

дома в Астраханском переулке. Прихо-

дили «специалисты» и пытались дока-

зать мне и жителям, что вода может течь 
вверх. Смешно. Справимся!

—  Что  помогает  справиться  с  не-
простыми задачами?

— Старая добрая жалоба в проку-

ратуру! Шучу. На самом деле основная 
причина возникновения проблем — че-

ловеческая лень. Если бы каждый ответ-

ственно решал поставленные перед ним 
задачи, то мы с вами жили бы в идеа‑
льном мире! Но вне зависимости от ве-

домства и величины погон есть ленивые 
люди, которых порой приходится под-

гонять «бумажкой сверху». Как говорил 
мой преподаватель высшей математики 
в институте: «Любую задачу можно ре-

шить, было бы желание!» А желание ре-

шать поставленную задачу у некоторых 
людей отсутствует. Приходится стиму-

лировать.

—  Какие  эмоции  испытываете,  ког-
да добиваетесь результата и получаете 
обратную связь от жителей?

— Ярких эмоций от результата, 
как правило, не возникает, потому что, ког-

да где‑то что‑то успешно заканчивается, 
в этот же самый момент в работе находит-

ся ещё несколько не менее важных и нуж-

ных проектов. Не получается расслабиться 
и просто порадоваться. Что касается обрат-

ной связи… Без неё невозможно добиться 
правильного результата, она присутствует 
на протяжении всего этапа работы.

—  Жители Мещанского района — ка-
кие они?

— Вы провоцируете меня на попу-

лизм и фразу «Самые лучшие»!  (Смеёт-

ся.) Скажу вам так: плохих не встре-

чал. По проспекту Мира, уверен, ходят 
не только жители Мещанки. В Екате-

рининском парке гуляют, подозреваю, 
тоже. А уж как «Олимпийский» введут 
в строй, то вся Москва в Мещанку потя-

нется. Моя задача — не оценивать жи-

телей района, а приложить все усилия, 
чтобы они жили с комфортом и горди-

лись Мещанкой, её чистыми дворами, 
ровными дорогами (да‑да, улица Гиля-

ровского — наша общая головная боль, 
с которой мы тоже однажды справимся), 
зелёными парками и так далее.

—  Ваши тексты в  социальных  сетях 
сильно  отличаются  от  привычных  тек-
стов депутатов,  да и  в принципе многих 
политиков. Почему решили выбрать имен-
но такой стиль общения с подписчиками?

— Я всегда старался разговаривать 
с людьми просто и понятно. И за всю 
свою жизнь не встретил ни одного че-

ловека, который восхищался бы сухим 
чиновничьим языком. Всю официаль-

ную информацию у нас оперативно 
публикуют в интернете. В своём же ак-

каунте в «ВК» я пишу о том, что меня 
задело, делюсь своими переживаниями 
по разным вопросам. А как можно де-

литься переживаниями чиновничьим 
языком? Я пробовал. Не получается. Поэ‑
тому пока так. Кстати, подписывайтесь 
на меня в «ВК». Мне будет приятно.

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АЛЕКСАНДРА БОРДИКА

КДНиЗП — это комиссия по делам 
несовершеннолетних и защите 
их прав. Многие, услышав это со-
четание, представляют себе кара-
тельный орган, который ставит 
на учёт и ведёт профилактическую 
работу. На самом деле это не так. 
Основной задачей комиссии яв
ляется профилактика.

14 января 1918 года Советом народ-

ных комиссаров принят Декрет о ко-

миссиях для несовершеннолетних, 
в соответствии с которым упразднялись 
суды и тюремное заключение для мало-

летних, а дела о несовершеннолетних 
до 17 лет стали передаваться в комиссию 
для несовершеннолетних, которая явля-

лась и является основным органом про-

филактики безнадзорности и правона-

рушений несовершеннолетних, защите 
их прав. Создана она была для осущест-

вления функций по взаимодействию 
и координации деятельности органов 
и учреждений системы профилактики 
безнадзорности и правонарушений в це-

лях обеспечения единого подхода к ре-

шению проблем несовершеннолетних, 
защите их прав и законных интересов.

Сегодня на учёте в комиссии по де-

лам несовершеннолетних и защите 
их прав Мещанского района состоят пя-

теро несовершеннолетних и одна семья 
с ребёнком, на начало 2023 года на учё-

те были восемь несовершеннолетних 
и две семьи. Профилактическая работа 
даёт свои результаты.

— Ошибки детей сегодня — это наши 
ошибки вчера! Очень важно любить, обе-

регать своих сыновей и дочек и обязатель-

но проводить с ними профилактические 
беседы! — говорит депутат муниципаль-

ного Совета депутатов Наталья Домраче-

ва, которая является членом комиссии.

Школьники всех возрастов, уча-

щиеся колледжей и студенты вузов ох-

вачены профилактической работой. 
Непосредственное участие прини-

мают педагоги, родительская обще-

ственность, учреждения социальной 
защиты населения и здравоохранения. 
Основными участниками мероприятий 
являются представители органов вну-

тренних дел: подразделение по делам 
несовершеннолетних, отдел по борьбе 

с незаконным оборотом наркотиков. 
Нередко к профилактическим лек‑
циям привлекаются некоммерческие 
организации, имеющие опыт работы. 
Чем раньше начинается профилактика 
нарушений законов, тем меньше под-

ростков привлекается к администра-

тивной и уголовной ответственности.

Само общество тоже не должно оста-

ваться равнодушным. Если вы знаете се-

мьи, где регулярно нарушаются права 
ребёнка, где детей унижают, бьют, пло-

хо кормят, не водят в школу, больницы 
или детский сад, обязательно обрати-

тесь в комиссию по делам несовершен-

нолетних и защите их прав. Сотруд-

ники примут меры. Телефон КДНиЗП 

Мещанского района +7 495 608‑95‑98.
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ПРИГЛАШАЕМ ЗА ЗДОРОВЬЕМ!

ЭКСКУРСИЯ 
ПО ИСТОРИИ

Проект «Московское долголе-
тие» даёт пенсионерам возможность 
не только найти себя, своё увлечение 
и единомышленников. Он в букваль-
ном смысле дарит людям здоровье. 
В качестве примера приведём со
циальнореабилитационный центр 
ветеранов им. В. Г. Михайлова. Здесь 
по понедельникам и вторникам с 14.00 
с «долголетами» работают врачи, они 
читают лекции и устраивают прак-
тикумы по ведению здорового образа 
жизни. Каждое занятие посвящено од-
ной теме.

—  Материал объясняем доступным 
и понятным языком. Нам важно, что-
бы человек не просто послушал лекцию, 
а  смог  применить  полученные  знания 
дома, — рассказала Лиана Григорян, 
заместитель директора ГБУ «СРЦ им. 
В. Г. Михайлова». — Как  врач-эндо-
кринолог,  который  более  15  лет  зани-
мается  вопросами  замедления  ста-
рения  организма,  я  хочу  обратить 
внимание  на  доказанный  факт:  наше 
здоровье  зависит  от  медицины  лишь 
на 10 %, ещё на 15–18 % — от генетики, 
ещё  на  18–20 %  —  от  экологии,  а  вот 
остальная  составляю щая  —  это  образ 
жизни.

По средам с 15 до 16 часов в зале 
ЛФК специалисты по физической 
и реа билитационной медицине ведут 
занятия по сохранению суставов и кор-
рекции веса. В четверг в 16.00 в дело 
вступают психологи, которые делятся 
с участниками проекта секретами пра-
вильного сна.

Второе место, где «серебряные» 
жители учатся быть здоровыми, — Ека-
терининский парк. Тут на свежем воз-
духе дают уроки скандинавской ходь-
бы и танцуют зажигательную зумбу. 
Приверженцев обоих направлений фи-
зической активности с каждым днём 
всё больше. Участники проекта видят 

свои результаты, вдохновляются ими 
и занимаются ещё усерднее!

—  Старение  —  это  естественный 
процесс, но он не означает, что надо пре-
кращать  заботиться  о  себе.  Регулярные 
физические упражнения помогают сохра-
нить гибкость, силу и баланс. Это особен-
но  важно  для  пожилых.  Даже  несильное 
падение может обернуться для нас серьёз-
ной травмой. Я заметил, что после тре-
нировок чувствую себя бодрее, энергичнее 
и  более  уверенным  в  своих  силах.  Хоте-
лось бы призвать всех пенсионеров присое-
диниться  к  нашему  движению!  Давайте 
вместе  сохранять  своё  здоровье  и  насла-
ждаться  каждым  днём,  который  дарит 
жизнь, — поделился впечатлениями 
участник занятий Николай Емельянов.

Если вы тоже хотите укрепить 
здоровье и узнать много полезной ин-
формации, присоединяйтесь к нашим 
«долголетам»!

Уточнить расписание и записаться 
на занятия можно по адресу: 

пер. Переяславский, 6, каб. 318 
или по телефону горячей линии 

+7 495 870-44-44 (при звонке 
попросите соединить с отделом 

долголетия «Мещанский»).

ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ЦМД «МЕЩАНСКИЙ»

Центральный музей современной 
истории России приглашает пенсионе-
ров на бесплатные авторские курсы. Они 
разработаны сотрудниками музея, чтобы 
помочь старшему поколению глубже изу-
чить историю России последних 150 лет 
и встроиться в культурную среду столи-
цы. Занятия идут по трём направлениям: 
историкокраеведческому, компьютер-
ным технологиям и английскому языку.

—  В  программу  входят  экскурсии  по 
музею,  где  представлены  больше  1,3 млн 
экспонатов, лекции и кинопоказы, — рас-
сказала депутат муниципального окру-
га Мещанский Дария Старовойтова, 
которая часто работает с участниками 
проекта «Московское долголетие». — Это 
прекрасная  возможность  занять  себя 
в  свободное  время,  узнать  много  нового, 
познакомиться с единомышленниками.

Записаться на курс и узнать подробности 
можно по телефону

+7 495 699-67-24.
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